

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, martes 28 de junio de 1904

NÚMERO 786

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

—+—

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

EL

ACORAZADO

—DE—

BE RTHEAU & Co.



Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par Zapatos cosidos

Visítad tan bien atendido atracén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y compasión.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, los que son delgados y raquíticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

S. 112

Tienda de novedades de Manuel Romero
Ha recibido paraguas, capas y ponchos de hule, zapatos caucho, ropa de lana y varios otros artículos para invierno.
Ya llegaron los famosos frenos liberianos.

SE VENDEN

Un torno para madera, una ventana de cedro de pesas, una puerquita aparente para jardín y un filtro de piedra. En esta oficina se dará razón.

LINIA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores ofrecen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje : en 1.ª á Manchester £ 20. 0.0
„ 2.ª á Bristol „ 15. 0.0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

La Republicana

Zapatería de Elías Calderón G.

250 varas al Norte del Mercado. Calle del Paso de la Vaca.

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un variado y completo surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado y materiales en el Mercado.

Además de contar con un magnífico calzado: desde el más humilde hasta el más aristocrático, ofrece vender al menudeo, Hiladilla, Clavo, Tachuela, Cera, Pega, Ganchos, Ojetes, Cordones, etc. etc., etc.

¡GRAN OPORTUNIDAD!

El que quiera aprovechar comprando ZUELA, barata y de superior calidad, ocurra á esta Zapatería y la encontrará á razón de \$ 45.00 quintal, tanto por mayor como al menudeo

Ocurrid! Ocurrid! y saldréis satisfechos!!!

San José, Febrero de 1904.

A QUE IR A OTRA?

SASTRERIA MODERNA

Con un buen surtido de casimires ingleses y franceses, y lo que es mejor, el gusto para vestir al parroquiano más exigente y á precios sumamente bajos, conforme á la situación, cuenta la SOCIEDAD últimamente formada de don Juan Vicente Monestel y don Daniel Herrera.

ELEGANCIA,

PRONTITUD

Y BARATURA.

Calle 18, Sur, 56 varas del Mercado.

LA BARRANCA

Fábrica de jabones

de TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsel

Se vende en todas partes

AVISO

A los zapateros de Cartago y S. José

Desde esta fecha en adelante, vendo zuela de zapatería .A. 4.00 quintal ó por libras, con las condiciones siguientes: en Cartago de 3 zuelas para arriba y en San José de 6. Para pedidos, dirigirse á José María Hernández Roldán.—Cartago.

JOSÉ MARÍA HERNANDEZ

Cartago, 27 de mayo de 1904.

EL SIGLO

TIENDA DE NOVEDADES

IMPORTACIÓN DIRECTA. Especialidad en gasas fantasía, lanas para señora, merinos, céfiros y todo lo concerniente al ramo. Variedad en paraguas. Gran surtido de Pañolones. Todo nuevo, todo barato. Frente al Banco de Costa Rica, contigua á la relojería de López García.

Editor y Administrador

Federico Fernández G.

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C\$ 1.00

Números sueltos „ 0.05

„ atrasados „ 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª n.º 136, Oeste, apartado: n.º 86.

"EL DERECHO"

MI VUELTA

Al alejarse del país mi hermano Rogelio, fundador de este Diario, me dejó al frente de él, como defensor y sostenedor incondicional de los principios proclamados por el Partido Republicano, principios que, á no haber sido las artimañas de unos y mala fe de otros, habrían triunfado mucho tiempo ha.

La marcha progresiva y no interrumpida de esta hoja, órgano hoy del partido á que nos hemos referido y á cuya cabeza se encuentra el distinguido hombre público Licenciado don Máximo Fernández, es la prueba más fehaciente del incremento que diariamente alcanza este órgano de publicidad.

No obstante mi involuntaria separación de todos conocida, vuelvo de nuevo á ocupar mi antiguo puesto de centinela avanzado para dar la voz de alerta á los soldados que forman en nuestras filas cuando el caso así lo requiera y mis convicciones de buen republicano así me lo demandan.

Hoy vengo pues humildemente—no diré que á ceñirme la corona de espinas que corresponde á los periodistas que cumplen con su deber,—pero sí—á sobrellevar con resignación la pesada cruz de los que pretenden hacerlo, á despecho de sus enemigos políticos, que bien pueden ya y á la hora que gusten arrojar la primera piedra aun al abrigo de sus fortalezas, que nosotros en buena lid sabremos luchar con hidalguía y valor como ya lo hemos demostrado.

Trataré por cuantos medios estén á mi alcance darle á este diario el timbre que muy bien se merece de comedido y

culto, aun en medio de la exaltación de ánimos que siempre producen las pasiones políticas limitándome únicamente á ser eco fiel de la opinión de nuestros copartidarios—mejor dicho—, este órgano no será válvula de escape, pero sí protesta viva de los que sin respetar los sagrados derechos que al pueblo corresponden—traten de pisotearlos con menoscabo de las libertades públicas y desdoro de nuestra dignidad de hombres libres é independientes.

Batiré palmas por los actos que á mi juicio lo merezcan y censuraré con acritud los que tiendan á coartar algún derecho ó libertad de los estatuidos por nuestra carta fundamental, así como también aquellos que con miras torcidas pongan en falso ó desquicien de su base alguno ó algunos de los principios que ella establece.

Nuestras compactas filas compuestas de elementos, en su mayor parte de agricultores y artesanos, descansan todos tranquilamente concretados á sus cotidianas faenas, esperando tan solo que llegue el momento decisivo de la lucha, para erguirse como un solo hombre y entrar en campaña

Esta es pues, en síntesis, la tarea que me impondré á despecho, como he manifestado antes de cualquier elemento que se oponga á los fines que perseguimos, los cuales se encuentran encarnados en el hombre que ha tres años viene siendo el blanco de las iras despiadadas, de los que no están con nosotros, ni en principios ni en fines.

Federico Fernández G.

Sección agrícola

Pastos y forrajes

Esparcetas

A ruego de varios de nuestros abonados que han recibido ya semilla de *Esparceta* el día de ayer, gracias á la actividad y buena voluntad del distinguido botánico costarricense don Anastasio Alfaro, digno jefe hoy del Museo Nacional, reproducimos, para servicio de nuestros agricultores, la manera de hacer la siembra de tan importante semilla hoy llamada á revolucionar por completo la alimentación y cuidado del ganado en establo.

Me escribe mi amigo don Antonio H., viajero y naturalista alemán á quien tuve la honra de conocer y de acompañar en sus excursiones á Turrialba, vegas del Reven-

tazón, Río Grande, Chirripó, Sixaola y Talamanca, lo siguiente.

AGRICULTURA

La esparceta se cultiva así: Semillas—Eras de (10) diez metros de largo por uno de ancho, se escoge tierra negra bien batida mezclada con un décimo de arena de Tiribí ó el Virilla. Se pasa por la *zaranda del agricultor*; luego se peina la era con el rastrillo tupido (de una á dos pulgadas.) Hecho esto se hacen surcos con el rastrillo de madera, á seis pulgadas los dientes. O sea que los surcos sean superficiales ó de una pulgada de profundidad. Se echa la semilla á distancia de tres ó cuatro pulgadas, y se tapa. Este semillero brota á los quince días más ó menos y á los sesenta días de puesto en la tierra ó sea á los cuarenta y cinco de nacido está de trasplanto.

PLANTÍO

Mientras crece el semillero se alista el terreno elegido para hacer el plantío.

El mejor es plano, bien cercado; ó se tupe la cerca de modo que no entren gallinas ú otros animales nocivos.

Una vez bien cercado, se deja un portón ancho de dos varas y media para que puedan pasar los bueyes para arar. Se pasa el arado de metro á metro, ó de uno veinte á uno veinte y en los montecillos que levanta el arado se pasan las matas tomándolas del semillero de quinientas en quinientas para que no se dañen. Una vez trasplantado de metro á metro, se hará una ó dos desyerbas. A los doce meses ha adquirido su desarrollo perfecto cada planta, que alcanza la altura de una mata de tabaco bien desarrollada. Con una manzana se pueden mantener de diez á quince vacas de leche—ú otros animales de caballeriza.

Se puede también cerrar y empa-car guardándola en bodega á propósito.

Su servidor,

FRANCISCO DE JESÚS KURTZE.

Junio, 28 de 1904.

CABLES

Laguerra ruso-japonesa

Liao Yang, 25.—Se anuncia que se han juntado las fuerzas de Oku y Kuroki y están atacando en dirección de Wafangow. Se habla de un reñido combate. Susúrrase que las fuerzas japonesas que avanzaban con dirección á ésta, se han retirado otra vez hacia Ten Wang Cheng. El estado existente en Yension está demostrado por el hecho de que el valor del rublo bajó de una manera misteriosa en el banco ruso-chino. Al principio se creía que esto se debía al resultado de la batalla de Wafangow, pero más tarde se descubrió que los refugiados chinos de Puerto Arturo, habían dicho que dicha fortaleza había sido evacuada y que la tropa se había marchado en naves inglesas. El rublo ha subido otra vez á su valor normal. De King Chow notician que los japoneses están reclutando á los bandidos chinos y les ofrecen buen sueldo.

Cuartel General del General Kuroki, vía Fusan, 25.—Una división de caballería rusa al mando del General Rennekampf, se opone al flanco derecho del ejército japonés. El país

es montañoso, cosa que hace casi imposible las operaciones de la caballería mientras es ideal para los movimientos de la infantería. Así es que las correrías de los rusos han resultado ineficaces.

Chicago, 24.—Un despacho de Chefú para el Daily News, avisa que ayer tuvo lugar otra manifestación contra Puerto Arturo. A las 10 a. m. las fortalezas comenzaron el cañoneo y lo continuaron hasta la 1 p. m. A las 8 y 30 p. m. del mismo día el cañoneo comenzó fuertemente de nuevo desde el morro, acompañado de una gran actividad de las luces eléctricas que indicaban el rumbo de los torpederos. Más noche se oyó un tiroteo más, que venía sin duda de las fortalezas que defendían el lado terrestre de Puerto Arturo. Esto continuó hasta las 2 30 a. m. A las 5 a. m. comenzó de nuevo y continuó por breve período. Durante el tiempo indicado el trueno de la artillería de campo continuó casi sin interrupción, siendo el ruido infernal, principalmente el que producía el estallido de los cañones de sitio. Lo que tuvo lugar, probablemente, fué un ataque general por tierra, acompañado de una manifestación por mar. Parece que los japoneses quieren desmoralizar á los defensores mediante una gran actividad nocturna, antes que hacer el ataque final por mar y tierra.

Tokio, sábado.—Informa el almirante Togo que el jueves atacó á Pt.º Arturo: que hundió un navío del tipo Peresveit y averió un acorazado de combate del tipo del Sebastopol y un crucero de primera clase del tipo del Diana. La escuadra japonesa salió prácticamente ilesa.

DE HEREDIA

Los trabajos para componer la calle de la Estación continúan y hay ya esperanza de que eso no quedará inconcluso como sucede generalmente.

—Hemos oído un concierto militar (retreta) en que la banda de aprendices había sido incorporada á la antigua banda. El conjunto era digno de oírse. Merecen aplausos el Director de ella y el Comandante de la Plaza.

—En Heredia la hijastra de los paternos gobiernos anteriores, con excepción de las epidemias de tifoidea y disenteria que nos azota durante todo el año debido al agua que nos emponzoñan los vecinos del Noreste, nada ocurre digno de una gaceta.

—Rogamos al señor Cura de San Rafael que suplique á las señoras lavanderas de esa villa que no laven sus trapitos en el agua que tenemos que beber los pobres heredianos. Creemos más eficaz la voz del señor Cura que la insuficiente vigilancia de la policía establecida al efecto.

—El Director del Colegio de San Agustín piensa desafiar á todos los primeros años de todos los colegios del país y del mundo entero. Por lo visto el colegio debe ser muy bueno y el señor Director no se tiene en menos que nadie, aun para cosas que no son de su oficio. Bravo! Veremos que juicio merecerá, al llegar la hora de juzgarle esas cosas por quien debe hacerlo.

—Sigue María Josefa dándole al señor Cura, y sigue "El Orden Social" dándole á María Josefa. Sea por Dios! Cuando ocurra algo más de ex-

traordinario me apresuraré á comunicárselo.

EL CORRESPONSAL G.

De San Juan de Dios de Desamparados

Señor Editor de EL DERECHO

San José.

Me ocuparé, en la presente, en describir á grandes rasgos, la fiesta que tuvo lugar ayer en la villa de Desamparados, con motivo de la inauguración de la Casa Municipal acabada de construir no ha mucho, bajo la administración del Municipio actual.

Como ya Ud. sabía de antemano, este cuerpo había invitado al señor Presidente de la República, para que le hiciera una visita el domingo próximo pasado, quien había contestado conforme á sus deseos. El Municipio, pues, convenientemente preparado, había mandado poner un arco formado de caña de bambú, que cruzaba la calle de parte á parte cerca del panteón, en el cual fué puesto un lienzo en el que se leían, en letras gordas, las siguientes palabras: "Viva el señor Presidente de la República Lic. don Ascensión Esquivel." Asimismo había otró á la entrada de la villa, con la siguiente inscripción: "Los vecinos de Desamparados dan la bienvenida al Presidente de la República." y otro en la línea divisoria del edificio escolar y la Casa Municipal con la siguiente: "La Junta de Educación saluda al ilustre Jefe del Estado". Una tropa compuesta por más de cien hombres fué camino de la capital al encuentro del Jefe de la Nación, el que, fiel á su palabra, vino con una numerosa comitiva compuesta de sus edecanes, el señor Ministro Astúa Aguilar, muchas personas que habían ido á esa con el fin de acompañarlo á su llegada á la villa en unión de distinguidas personas de la capital, efectuándose el encuentro cerca del panteón.

A su entrada á la villa, fué saludado el señor Esquivel con numerosos tiros de bombeta, y acto continuo, una orquesta preparada al efecto compuesta de varios instrumentos de cuerda y un clarinete, junto con los niños y niñas de ambas escuelas, rompieron en coro, lanzando al aire, y en honor al distinguido huésped, las dulces é inspiradas notas del Himno Nacional.

No puedo, señor Editor, pasar adelante sin hacer esta pequeña digresión: grande, sublime, elocuente es un acto como el que tuvimos el gusto de presenciar; nadie que tenga sentimientos de patriota, cualquiera que sea su color político y quien quiera que sea aquel en cuyo honor se haga, puede presenciar cuadro tan trascendental sin sentirse emocionado al escuchar las arrobadoras notas y las palabras sublimes que encierra el gran Himno de la Patria.

Y es que el Himno Nacional de un pueblo, como su bandera, conmueven el espíritu más parca. Tanto el Himno como la Bandera, son símbolos de libertad que inspiran respeto en el corazón de los verdaderos patriotas, á pesar de las diferentes formas con que el egoísmo y la ambición humanos los hagan aparecer.

Sigo, pues, con mi narración. Pasado el acto á que me he referido, desmontaron don Ascensión y su comitiva, y entrando á la oficina, una vez en el segundo piso, el Director de Escuelas de la villa pronunció un pequeño discurso, en el que á nombre

LAS HORMAS QUE ANUNCIO y que me anunciarán, son de las mismas formas y estilos que se exhiben hoy en las mejores tiendas de calzado de CHAROLES y VAQUETAS-CHAROLES son IDEAL por el nombre y por la calidad de ellos. Hay CABRITILLAS y GLASÉS de todos los colores y se seguirá poniendo de moda todo lo americano en el ramo de zapatería. Se venden juegos de HORMAS y ARBOLES para conservar la forma del calzado y á todo el que visite la casa sea cliente ó no, se le obsequiará un modesto ABOTONADOR.

EMILIO ARTAVIA

del Municipio, manifestó su profundo agradecimiento al señor Presidente y á los Secretarios de Estado [que no se que hubiera otro que el señor Astúa] por el honor que le hacían con su visita; y después de los agasajos de estilo, manifestó que el edificio escolar aún no estaba concluido y... en fin, dijo algo así como que no habian fondos con que remediar los defectos de que adolecía, etc.; concuyendo su discurso con un entusiasta viva al señor Presidente, el que fué secundado por algunas de las personas allí reunidas.

Luego hizo uso de la palabra el señor Esquivel para manifestar al Municipio y al Cantón en general su gratitud por la sincera acogida que le dispensaba; y entre otras cosas dijo: que siempre había visto en el pueblo desamparado un pueblo amigo, y que por lo tanto extendería su mano noble y cariñosa á todos sus vecinos, y que de ese día en adelante no perdonaría ocasión propicia para ayudar al simpático pueblo en algo que pudiera contribuir á su adelanto y bienestar. Corto fué el discurso del señor Esquivel, pero con él logró dejar gratos á los desamparados, quienes lanzaron varios vivas á su Jefe en prueba de su gratitud.

Después tomó el Presidente no de nuevo la palabra, sino sendas copas de buenos licores que allí habian por mayor, yendo después á dar una vuelta por el pequeño cuadrante que adorna la villa; y á las diez menos cuarto se marchó al parecer contento y satisfecho de su paseo, en medio de las aclamaciones de sus allegados y demás, disparándose bombetas que para su partida estaban reservadas.

Espléndido estuvo el Municipio, no solo con don Ascensión sino con todas las personas que lo acompañaban.

No encuentro más que decir á Ud. que sea digno de mencionarse, que don Tobías Zúñiga llegó también según fui informado, como á las once ó poco antes, en compañía de no sé que personas, pero cuya llegada y partida no pude observar, pues á esa hora me encontraba en el templo oyendo una misa que se celebraba en sufragio del alma del que fué Bartolomé Cascante el capitalista gamonal de San Rafael de este cantón, quien había dejado de existir el día anterior; así fué que no pude enterarme de nada respecto al de Guerra y Marina. Asistí, pues, á la inhumación del cadáver, y... pensativo al contemplar en ese día lo que es el fandango de la vida, partí este pobre corresponsal dispuesto á cansar á Ud. con esta mal forjada correspondencia.

EL MISMO.

Junio 20 de 1904.

De San Rafael de Desamparados

Señor Editor de EL DERECHO
San José.

Estimado señor:

El 18 del corriente dejó de existir el acaudalado agricultor don Bartolo Cascante. Reciba la familia nuestro más sentido pésame. El señor Cascante dejó una considerable suma de dinero para los pobres y la construcción del templo.

A propósito de esto, que nuestro Cura párroco se interesara sobre el particular, demoliendo la ermita, la cual es un casuchón que desdice mucho del adelanto de esta localidad. Todos los vecinos ofrecen gustosos su contingente para llevar á

feliz término la construcción de un templo, contándose en primer lugar el conocidísimo agricultor don Lucas Ulloa, el cual, según decires, ofrece dos mil colonos. Ahora es oportuno que el activo Cura despliegue toda la actividad que le caracteriza para ver dentro de poco tiempo levantando siquiera los cimientos de una obra de magna importancia.

Hasta otra, señor Editor.

De Ud. atto. y s. s.,

CALO

23 de junio de 1904.

CRONICA

De la Administración

de este diario se ha hecho cargo el señor Editor del mismo, don Federico Fernández G., por tener don Víctor Polinares que hacerse cargo de la cajas.

Damos al señor Polinares las más expresivas gracias por los servicios prestados á la empresa de "El Derecho", en el tiempo que desempeñó la Administración.

Una pregunta suelta

¿En qué habra quedado la demolición de la manzana que queda comprendida entre el Hospital y la iglesia de la Merced?

Fijense

"Las Noticias" que hoy aparece en "El Derecho" una nueva persona al frente de él, y al mismo tiempo le participamos que ha habido un nuevo arreglo en su redacción.

Los que actualmente estamos en "El Derecho," que fuimos amigos y admiradores del inolvidable Yoyo, apoyamos con calor y decidido empeño la idea expresada en "Las Noticias," de hacer una recopilación de los escritos de Yoyo, á que recordamos con verdadero cariño.

De regreso

de los Estados Unidos ha llegado á su tierra natal, después de dos años y medio de ausencia, el inteligente joven, Ingeniero Mecánico, don Antonio Güell; quien según se nos asegura partirá entre dos meses á ocupar una cátedra á un colegio de la Habana, para el cual ha sido contratado. Lo felicitamos por esta merecida distinción.

En el Match de Polo

verificado el domingo último á las nueve de la mañana en el Llano de Mata Redonda entre rusos y japoneses, triunfaron los primeros no obstante la destreza, habilidad y empeño de los últimos en obtener el triunfo.

Muy bonito

está el parquecito que queda frente la iglesia de la Dolorosa, pero al mismo tiempo hemos notado que le hace falta un kiosco con sus respectivas bancas, donde puedan irse á sentar en las tardes, días de fiestas ó en las noches, los vecinos de aquel lugar.

De esta fecha en adelante

esta Empresa ha autorizado á don Arturo Zúñiga A. como Agente General de este periódico.

Nuestro particular

amigo don Lisímaco Hoyos, orador expresivo y de fácil palabra ha escrito un bonito trabajo literario intitulado "El Triunfo de Luzbel".

El lenguaje correcto que emplea el señor Hoyos es delicioso y ameno y demuestra á la vez una imaginación muy viva.

Lástima que el amigo Lisímaco no se dedique con constancia á escribir historietas ó cuentos nacionales.

El folletito según se nos ha infor-

mado se encuentra de venta en la librería de doña María v. de Linares al ínfimo precio de veinticinco céntimos.

EL DERECHO

ha trasladado su imprenta y oficina de redacción á las piezas contiguas á las que tenía antes, del mismo dueño y de la misma casa.

Sentimos

lo sucedido á la señora esposa del Licenciado don José María Zeledón Jiménez, quien fué víctima en días pasados de los cacos, sustrayéndole dinero, alhajas y otros objetos por valor de ₡ 3.000-00 próximamente.

No dudamos, dada la actividad que está desplegando la policía en este asunto, dará con los autores de esta fechoría.

Desde esta fecha

en adelante, se hará cargo de la edición dn este diario, el señor don Federico Fernández G. Dadas las prendas personales que le adornan, así como el conocimiento perfecto que todos los republicanos tienen de su entereza de carácter y recto criterio, no dudamos que esta empresa tomará más vuelo.

Llamamos

la atención de nuestra Honorable Corporación Municipal hacia la imperiosa necesidad que se hace sentir de dictar un Reglamento para los establecimientos en las afueras de la capital de "lecherías, caballerizas, jabonerías, candelерías etc. etc. todo lo cual no solamente redundaría en beneficio del Tesoro Municipal, sino también en el de la Higiene pública que ya lo pide á gritos.

Se nos informa

que ayer hubo un delicioso paseo de campo á Echeverría y al cual asistieron muchas señoritas de lo más granado de nuestra capital.

Esta clase de diversiones en los días de fiesta á más de ser amenas son higiénicas.—Un amigo nuestro nos ha ofrecido una crónica de él.

También

salieron ayer de Alajuela, en alegre cabalgata, como cuarenta personas en vía de excursión al volcán "Poás"

Ayer vistió de gala

el simpático pueblo de San Pedro de Poás con motivo del matrimonio del apreciable caballero don Timoleón Galindo con la simpática señorita Cástula Murillo, vecina de ese lugar.

Asistieron á la ceremonia gran número de distinguidos caballeros de esta ciudad y de Alajuela. Después del acto religioso, el amigo Galindo echó la casa por la ventana, obsequiando á sus numerosos amigos con una espléndida cena, durante la cual varios jóvenes hicieron uso de la palabra, brindando por la felicidad de la nueva pareja. La fiesta fué hermosa con un baile que estuvo tan animado que se danzó hasta el amanecer.

Acusamos

recibo del último número de la interesante revista intitulada "Pandemonium".

Viene con escogido y abundante material, el cual es el siguiente: "Cuadro de familia", "Las guesnas pintadas por un japonés", "Origen de los costarricenses", artículo de don Cleto González Víquez. "Doctor Sixto Alberto Padilla". "El arte nuevo". "El movimiento de Independencia en El Salvador".

Una composición poética, "Danta Sorprendida". Gravados, fotografías y notas. Agradecemos el envío.

SE TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores

Leiva & Mora

(SUESORES DE LOS ALFARO)

al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION. —Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas del arga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa

Pídase la tarifa de precios

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento

SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.

Espacio

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

FABRICA DE VELAS "LA JOSEFINA"

Con el objeto de favorecer á los consumidores de velas de CALIDAD SUPERIOR que se fabrican iguales á las importadas de la afamada marca Price, de Londres, se ha dispuesto bajar el precio á ₡7.70 por cajas de 25 libras netas á granel, y á ₡8.00 en paquete.

Los clases corrientes continuar al mismo precio de ₡7.00 por todo tamaño.

Relojería Joyería y Platería

de Vicente Palavicini

Vende á bajos precios Brillantes, Perlas finas, Rubies, Safiros y Esmeraldas, Relojes despertadores y un completo surtido de anillos de oro de formas modernas

Precos sin compeencia

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en barutara todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904

Antonio Padrón

Avenida Central, N.º 57 Oeste

—SAN JOSE, COSTA RICA—

Gran surtido de Devocionarios

PAPELERIA

Papeles y sobres para cartas,
Lápices y casquillos,
Plumas,
Libros en blanco,
Copiadores,
Novelas,
Libretas,
Felicitaciones,
Papel crespón,
Libros de cuentos para niños
Diccionarios españoles é ingleses

LIBRERIA

Esta es la librería que vende más barato

CON BUENAS RECOMENDACIONES

SE SOLICITA UNA COLOCACION

Persona entendida en agricultura de café y de conocimientos prácticos en el lavado en término de 18 á 20 horas de fermentación y beneficio del mismo, pudiendo llevar las cuentas de una hacienda; puede contratarse para cualquiera de las otras Repúblicas. Informes en esta oficina.

